



## **Protokoll der Mitgliederversammlung des Heimat- und Geschichtsvereins Medebach am 22.03.2024**

**Ort: Gasthof zum Österntor, Österstr. 18, Medebach**

### **TOP 1 Begrüßung durch den Vorsitzenden**

Um 19:35 begrüßt der erste Vorsitzende Ralf Köster die anwesenden Mitglieder zur Mitgliederversammlung. Besonders werden der stellvertretende Bürgermeister Frank Linnekugel und die Vertreter des Heimat- und Geschichtsvereins Winterberg begrüßt.

Ralf Köster stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und die Versammlung somit beschlussfähig ist.

### **TOP 2 Totengedenken**

In einer Gedenkminute wird den Verstorbenen des Heimat- und Geschichtsvereins seit der letzten Generalversammlung gedacht. Seit der letzten Mitgliederversammlung musste der Verein von Ekkehard Habel, Werner Brieden und Gisela Wojtkowiak Abschied nehmen.

### **TOP 3 Grußworte**

Frank Linnekugel richtet ein Grußwort von Bürgermeister Grosche sowie von Rat und Verwaltung an die Anwesenden und dankt dem Heimat- und Geschichtsverein für das vielfältige Engagement und die wichtigen Tätigkeiten für die Hansestadt.

Besonders möchte er auf die Umbenennung der örtlichen Sternwarte in „Caspar-Vopelius-Sternwarte“ erinnern, die auf Initiative des HGV zustande gekommen ist.

Außerdem erinnert er an die Verlegung der Stolpersteine im Januar.

### **TOP 4 Neuaufnahme von Mitgliedern**

Seit der letzten Generalversammlung ist Claudia Obernosterer dem Heimat- und Geschichtsverein beigetreten. Da sie auch anwesend ist, kann Ralf ihr die Anstecknadel des HGV direkt überreichen.

## **TOP 5           Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 10.03.2023**

Da es keine Einwände zum Protokoll der letzten Generalversammlung gibt, weder im Vorfeld noch aus der Versammlung, gilt das Protokoll damit als einstimmig genehmigt.

## **TOP 6           Tätigkeitsberichte**

Ralf Köster stellt den Tätigkeitsbericht des Vereins über die Aktivitäten seit der letzten Generalversammlung vor.

Im Museum ist der Betrieb nach dem Umbau sehr gut angelaufen und das neu gestaltete Museum mit dem neuen Museumskonzept wird sehr gut angenommen. Durch die Baumaßnahmen am Gebäude, die im vergangenen Jahr noch ausgeführt wurden, kam es jedoch auch zu Einschränkungen im Museumsbetrieb. Diese werden auch noch eine Zeit lang bestehen bleiben, da z.B der Schwellbalken der Fachwerkwand zum Foyer ersetzt werden muss und auch am Dach noch Arbeiten durchgeführt werden müssen.

Ralf bedankt sich bei den Museumsaufsichten für ihren Einsatz, gerade auch in Zeiten der Sanierungsarbeiten.

Seit diesem Jahr bieten wir im Museum Schlenderweinproben an, die ebenfalls sehr gut angenommen werden. Ingrid Hoffmeister, Kerstin Neumann-Schnurbus und Michael Aufmhof, die für die Schlenderweinprobe verantwortlich sind, haben extra an einem Wein-Sommelier-Lehrgang teilgenommen.

Wir haben mit insgesamt 11 Stadtführerinnen und Stadtführer von April bis Oktober Führungen durch unsere Hansestadt durchgeführt. Weiterhin konnten wir noch einige Sonderführungen anbieten.

Wir haben im letzten Jahr 6 Vereinsmitgliedern persönlich zu ihren runden Geburtstagen gratuliert und 8 weiteren Mitgliedern haben wir mit einer Geburtstagskarte gratuliert.

Aufgrund unserer Initiative konnte im Herbst die in Medebach ansässige Sternwarte in „Caspar-Vopelius-Sternwarte“ umbenannt werden.

Wir haben in diesem Jahr das von Gerhard Schnellen aus dem Sütterlin übersetzte Buch „Auf Schusters Rappen“ aufgelegt und den Vereinsmitgliedern als kleines Dankeschön überreicht.

Das Kleinbahnteam hat auch wieder an der Weiterentwicklung der Bahn gearbeitet. Ralf dankt auch den Mitarbeitern des Kleinbahnteams für die geleistete ehrenamtliche Tätigkeit.

Norbert Schnellen ist seit dem letzten Jahr wieder als Ortsheimatpfleger für Medebach eingesetzt und wurde vom Rat dazu bestimmt.

Ein wichtiger Termin im vergangenen Jahr war die Verlegung der Stolpersteine in der Kapellenstraße. In Zusammenarbeit mit der Arbeitsgemeinschaft der Medebacher Heimatvereine und der Sekundarschule hat der HGV dies initiiert und daran mitgewirkt.

Die Verlegung konnte dann im Januar von Gunter Demnig, dem Künstler, der die Stolpersteine entworfen hat und diese in Handarbeit anfertigt, unter großem Interesse und Teilnahme der Bevölkerung erfolgen

Ralf Köster weist mit dem Appell „Nie Wieder!“ an dieser Stelle noch einmal eindrücklich darauf hin, dass es unsere Verantwortung ist, dass sich solch schreckliche Ereignisse nicht wiederholen können.

Gerade vor dem Hintergrund eines erstarkenden Rechtsextremismus, aber auch von zunehmenden Antisemitismus von links und aus dem islamisch-arabischen Kulturraum ist dies aktueller denn je.

Ralf dankt allen, die sich im vergangenen Jahr ehrenamtlich den Heimat- und Geschichtsverein engagiert haben für ihre Mithilfe und Unterstützung, ohne die die vielfältigen Aktivitäten nicht möglich wären.

## **TOP 7            Kassenbericht**

Kassiererin Ingrid stellt den Kassenbericht vor.

Gesamteinnahmen von 9.790,64 € stehen Ausgaben von 10772,95 € entgegen. Im Ergebnis kommt somit ein Minus von 982,31 € zustande.

## **TOP 8            Bericht der Kassenprüfer und Beschluss über Vorstandsentlastung**

Kassenprüfer Thomas Hoffmeister berichtet von der Kassenprüfung. Er bescheinigt Ingrid Hoffmeister eine hervorragende Kassenführung. Alle Unterlagen sind vollständig und übersichtlich.

Daraufhin stellt er den Antrag zur Entlastung des gesamten Vorstands. Der Antrag wird von der Versammlung einstimmig angenommen.

## **TOP 9            Vorstandswahlen**

### **TOP 9.1        Wahl der Kassiererin**

Die Amtszeit von Ingrid endet turnusgemäß. Der Vorstand schlägt Ingrid zur Wiederwahl vor. Aus der Versammlung gibt es keine weiteren Vorschläge.

Bei der folgenden Wahl wird Ingrid Hoffmeister einstimmig als Kassiererin wiedergewählt.

Ingrid erklärt, die Wahl anzunehmen und ist somit für drei Jahre wiedergewählt.

### **TOP 9.2        Wahl von Beisitzern**

Die Amtszeiten von Frank Mitzscherling, Georg Wienand und Hubert Schäfer enden. Diese 3 werden vom Vorstand zur Wiederwahl vorgeschlagen. Da es keine Einwände gibt, erfolgt die Wahl en bloc. Alle drei werden als Beisitzer einstimmig wiedergewählt und erklären, die Wahl anzunehmen.

### **TOP 9.3        Wahl eines neuen Kassenprüfers**

Michael Aufmhof ist noch für ein Jahr als Kassenprüfer gewählt. Thomas Hoffmeister scheidet nach zwei Jahren als Kassenprüfer aus. Als Nachfolgerin schlägt Kerstin Claudia Obernosterer vor. Weitere Vorschläge gibt es nicht.

Claudia wird von der Versammlung einstimmig für zwei Jahre zur Kassenprüferin gewählt und erklärt, die Wahl anzunehmen.

#### **TOP 10 Ehrungen**

Für ihre 40-jährige Vereinsmitgliedschaft können in diesem Jahr Kerstin Neumann-Schnurbus, Dieter Hunold, Horst Hunold, Heinz Faupel und Uli Drilling geehrt werden.

Kerstin, Dieter und Horst sind anwesend. Ihnen wird das entsprechende Präsent dann auch vor Ort übergeben.

#### **TOP 11 Verschiedenes**

Ralf Köster berichtet über verschiedene aktuelle Themen.

Die Arbeiten am Mehrgenerationenbuch laufen weiterhin im Vorstand.

Darüber hinaus ist ein Buch mit alten Bräuchen und Sitten geplant. Ralf ruft noch einmal alle dazu auf, Ideen und Vorschläge zu machen, welche alten und in Vergessenheit geratenen Bräuche in einem solchen Buch behandelt werden könnten.

Am 24.08. findet der Jahrestag des Sauerländer Heimatbundes in der Pastoren Scheune in Düdinghausen statt.

Da aus der Versammlung keine weiteren Themen angesprochen werden, schließt Ralf Köster um 20:24 die Versammlung und bedankt sich bei allen anwesenden Mitgliedern.

Für das Protokoll



Christoph Schnellen